

2011.

1

HIOKI-City <http://www.city.hioki.kagoshima.jp/>

vol.69

ひおき

HIOKI JOURNAL DEC.2010

主な記事

新年のあいさつ	2
日置市成人式	4
地域駅伝競走大会	6
税務課から税の申告について	8
下水道料金の改定について	10
共生・協働の地域づくり18	11
まちの話題	12
市民の広場	22



23年 あいさつ



日置市長 宮路 高光

新年あけましておめでとうございませう。

市民の皆さまには、希望に満ちた新年をお迎えのこととお喜び申し上げます。

また日ごろから市政につきましては、温かいご理解とご協力を賜り厚くお礼申し上げます。

さて現在は、長期的な少子高齢化の進展と世界的な経済危機による社会的混乱、環境に対する意識の高まりなど課題を抱えながらめまぐるしく変動しており、社会情勢の変化について十分認識し、これらに積極的かつ的確に対応していくことが求められています。

国においては、公共事業関係費の大幅な削減や地方の自主財源の充実、強化に努める必要があるとして地域主権の確立を求める動きが活発になっており、国県の動きに十分留意しながら市政を運営する必要があります。

本市においては、平成十八年度を初年度とした第一次総合計画を策定しており「地理的特性と歴史や自然との調和を生かしたふれあいあふれる健やかな都市づくり」を基本理念に、まちづくりを進めてまいりました。その間、社会情勢や本市を取り巻く環境は、大きく変化し、また市民の行政運営への参画意識

の高まりとともに、市民意識や市民ニーズも高度化、多様化しております。

また平成二十二年度は、第一次総合計画の折り返しとなることから前期五年間の検証を行い、これからの新たな行政課題に対応するため後期基本計画を策定いたしました。

昨年は、市制施行五周年を迎え、新たに市民歌を制定し記念式典を執り行わせていただきました。また地区公民館と西酒造株式会社、市の協働による市制五周年を記念した地区公民館花火事業も各地区で盛大に行われ、大きな感動と地域への愛着を深めていただいたところでございます。

本市では、このように地区館を拠点に地域と一体となった、まちづくりに努めてまいります。

本年も現下のきわめて厳しい地方財政状況の下、これまで実施してきた行政改革に引き続き取り組みながら、市民の皆さまをはじめ、多くの関係者のご支援、ご協力を賜り、一つ一つの課題を解決してまいりたいと存じます。

本年が皆さまにとりまして健康で実り多い一年となりますようお祈り申しあげまして、年頭のあいさつといたします。

平成22年 市の主な出来事

1月

- 吹上青松太鼓新春初打ち(1日)
- ▼市成人式(3日)▼こけけ特産品販売所リニューアルオープン(5日)▼市消防出初式(10日)▼市農業担い手フォーラム(20日)
- ▼第57回南九州美術展審査会(26日)

2月

- 市生涯学習大会(6日)▼市介護予防・健康づくり大会(7日)▼第57回鹿児島県下一周市郡対抗駅伝競走大会日置市通過(21日)
- ▼第2回市いちご品評会(23日)

3月

- 稲荷神社お田植え祭(3日)▼伊集院北保育所閉所式(13日)▼たじまどん(14日)▼吹上温泉ウォーキング大会(19日)▼船こぎ祭り(20日)▼もちひつぱれ(21日)
- ▼日置市診療所開所式(24日)



▲稲荷神社お田植え祭

4月

- 地域づくり課と特別滞納整理課がスタート(1日)▼春の全国交通安全運動出発式(6日)▼吹上青松ジョギング大会(11日)▼湯之元馬頭観音馬踊り(11日)

5月

- 第18回ふるさと港祭り(3日)▼萩・伊勢神社奉納棒踊り(4日)▼チエスト館来館者300万人突破(15日)▼日置南部広域農道開通(18日)▼ウミガメ保護パトロール開始式(21日)▼市制五周年記念式典(22日)



▲市制5周年記念式典

6月

- 吹上漁協直売所オープン(6日)▼チエスト小鶴ドーム杯フットサル大会(12日)▼江口蓬菜館来館者300万人突破(19日)▼第2回市子ども読書活動推進大会(26日)

平成 新年の



日置市議会議長 成田 浩

新年あけましておめでとうございませう。
皆さまには、輝かしい新春を健やかに迎えのこととお喜び申し上げます。

さて昨年の国内情勢をみますと、国政においては、中央集権から地方主権への移行や政策決定のシステムが変わるなど、大きく転換しつつあります。経済情勢においては、世界的な景気後退による影響を受け、国内では急速な円高や株価の下落、またデフレの進行により景気が低迷し、雇用情勢も悪化するなど依然として混とんとしており、先行きの不透明感が払拭(ふっしょく)できない情勢であります。

さらには、一触即発の朝鮮半島、漁船衝突事件で緊張が高まる中国外交問題と、まさに国内外において難題が山積しております。

このように政治・経済・国際情勢が大きく揺れ動いた一年でありましたが、本市におきましては、日置市誕生五周年という節目の年を迎え、さらなる発展へ向けて船出しました。

今日、地方政治を取り巻く環境はますます多難な時代を迎え、その舵取りも厳しいものがあります。平成二十三年度から「第一次日置市総合計画」の

後期基本計画がスタートします。

本市が目指す「地理的特性と歴史や自然との調和を生かしたふれあいあふれる健やかな都市づくり」の実現のため、より戦略的に事業を選択し、限られた財源を有効に活用して諸施策を着実に推進するために、議会といたしまして最善を尽くしてまいります。

今後におきましても、時代を見据えた情勢分析に力点をおきながら、市民の皆さまの求める効率のよい行政を念頭に、市当局と互いの知恵を出し合い、「市民参加」の市政運営に向けて、議会の立場から努力を重ねていく所存であります。

これから、地方主体の時代を迎える中で、私ども地方議会の果たす役割は、より一層重要になってまいります。

二元代表制のもと、市政の一翼を担う議会としての機能強化を図り、開かれた議会として改革を進め、市民の皆さまから信頼される議会運営に取り組みまいります。

結びに、本年も市議会に対し、ご理解ご協力を賜りますようお願い申し上げますとともに、市民の皆さまのご健勝とご多幸を心からご祈念申し上げます。新年のごあいさつといたします。

7月

- 吹上浜クリーン作戦(10・17日)
- 市内外小学校水泳記録会(22・23日)

8月

- 日置支部消防操法大会(1日)
- 皆田太鼓踊り奉納(8日)
- 北山の火振り(15日)
- 吉利中区太鼓踊り奉納(21日)
- 伊作太鼓踊り奉納(28日)
- 日置諏訪太鼓踊り奉納(29日)
- 日置八幡太鼓踊り奉納(29日)
- 日置市総合防災訓練(29日)



▲皆田太鼓踊り奉納

9月

- 湯之元温泉とうろう祭り(4日)
- 全九州わんぱく相撲大会(12日)
- 敬老訪問(15日)
- 吹上青松弓道大会(23日)

10月

- はだしのコンサートin江口浜(3日)
- 第8回山神の響炎(10日)
- 妙音十二楽演奏会(12日)

- 日吉秋祭り花火大会(16日)
- 妙円寺詣り大行進(16日)
- 吹上秋祭り2010(17日)
- 日吉豊年相撲大会(17日)
- 市小学校陸上記録会(19日)
- 始良市との姉妹都市盟約締結式(23日)
- 妙円寺詣りフェスタ(23・24日)
- 妙円寺詣り行事大会(23・24日)
- 第25回美山窯元祭り(30・11/3日)

11月

- 第15回全国茶サミット鹿児島大会in日置市(2・3日)
- 日置市芸術祭(14日)
- 第18回深固院祭り(21日)
- 伊作流鎗馬奉納(23日)
- 高山ふるさと秋まつり(28日)
- 妙見神社相撲大会(28日)



▲第15回全国茶サミット鹿児島大会in日置市

12月

- 第16回まるごと伊集院フェスティバル(11・12日)
- 第28回いじゅういん梅マラソンジョギング大会(12日)



決意新たに節目を祝う

546人が新成人に

日置市成人式が一月三日、伊集院文化会館で行われ、会場は、振り袖や羽織はかま、スーツなどに身を包んだ新成人で、華やかな雰囲気になりました。

今年、新成人を迎えたのは平成二年四月二日から平成三年四月一日までに生まれた五百四十六人。

式典は、吹上青松太鼓保存振興会による太鼓の演奏で幕が開き、勇壮で力強い太鼓の音が響きわたりました。

式では、宮路市長が「法律的にも選挙権をはじめ、さまざまな権利が付与される一方で、社会の一員として、地域や国の発展のために貢献し、日本の未来を担うという重い責任が伴ってきます。このことを自覚し、自らの判断と責任により行動することが強く求められます。また友人や地域の方など多くの人と結びつきを大事にし、人間的にさらに大きく成長することを期待するとともに、これまで皆さんを育ててこられた両親への感謝と、故郷を愛する気持ちを忘れることなく、自らの夢の実

現と日置市の未来のため、活躍することを願っています」と激励。市議会や各種団体の代表者、恩師、保護者らも新成人の門出を祝いました。

これにこたえて、各地域から選出された実行委員の宮内貴成さん、上元沙弥さん、奥智香子さん、山口洋平さんが抱負を述べました。(要旨別掲)

また副実行委員長の久木崎雅さん(伊集院)が「日置市という素晴らしいこの地で育ち、仲間と出会い、友情をはぐくみ、助け合いながら共に生きてきました。この仲間との出会いが人生において、自分を大きく成長させてくれたのではないかと思います。また、わたしたちは二十一年間一人で生きてきたわけではなく、両親や先生、仲間たち、地域の方々など、たくさんの人たちに支えられて生きてきました。これからも日置市という故郷を忘れず、皆さまからいただいた言葉を胸に刻み、これからの人生を歩んでいきたいと思えます」と新成人を代表して謝辞を述べ、決意を新たにしました。

新成人の抱負

東市来地域実行委員
宮内 貴成さん



わたしも、多くの同級生と同じく自分の将来を見据える中で、時に自分を見失うこともあります。まだまだ未熟だからこそ「自分自身はまだいろいろなことにチャレンジできる」という気持ちを大切に、また地域や社会に貢献できる大人になるために、これからも積極的にさまざまな環境の中で、自分自身を磨いていきたいと思えます。

伊集院地域実行委員
上元 沙弥さん



20歳を迎え、本当の意味での「賢い人とは？」とあらためて考える機会を得ることができました。また今までたくさんの人との出会いの中で、価値観や考え方の違う多くの友人ができました。「出会い」は、人生の中でとても大事な出来事だと思います。これからも、たくさんの人と出会い、付き合い、自分の人間力を高めていきたいと思えます。



成人式を支えた22人の実行委員



▲記念植樹（伊集院地域）

各地域の新成人者から選出された成人式実行委員会のメンバー（実行委員長川窪大紀さん（日吉地域））。

メンバーは、打ち合わせ会を開き、式典の役割分担や記念品選定などを話し合い、地域ごとに記念植樹などを行いました。またリハーサルでは一つ一つの流れを確認し、晴れの舞台を成功させようと一生懸命取り組んできました。



▲謝辞を述べる久木崎雅さん

平成23年新成人

地域	男性	女性	合計
東市来	44人	61人	105人
伊集院	102人	133人	235人
日吉	17人	23人	40人
吹上	117人	49人	166人
日置市	280人	266人	546人

（住民基本台帳登録者数）（吹上は農大を含む）



吹上地域実行委員
山口 洋平さん

成人という節目を迎え、わたしは何を感じ、どう行動しなければならないかを考える良い機会となりました。まだまだ未熟な部分が多々ありますが、大切なことは、今の自分にできることを考え、実践に移すこと。また自分を支えてくれた周りの人に感謝しつつ、大人としての自覚を持ち責任のある行動をとれるように心掛けていきたいと思っています。



日吉地域実行委員
奥 智香子さん

わたしは、4月から高校時代からの夢であった保育士として、第一歩を踏み出します。子どもたちの未来を守り、はぐくむという重要な責任を自覚し、精一杯頑張ります。大人としての自分はまだまだスタートしたばかりで、可能性は限りなくあります。これから先の未来を有意義なものにしていくため、一日一日を大切に、一路まい進していきます。

湯田地区が連覇達成！圧倒的強さを見せる

11/14 第5回東市来地域駅伝

東市来総合運動公園および遠見番山麓周回コース



▲5チームが勢いよくスタート



▲必死に追いつける鶴丸



▲湯田地区が圧倒的な強さでゴール

	1区	2区	3区	4区	5区	6区	7区	8区	9区	10区	11区	12区	13区	14区	順位	地区名	所要時間
	1,020m	1,020m	1,500m	2,600m	730m	890m	570m	1,020m	1,500m	2,600m	730m	890m	1,020m	570m			
湯田	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	1	湯田	0:56:49
上市来	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	2	鶴丸	0:59:16
美山	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	3	伊作田	1:04:43
鶴丸	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	4	美山	1:05:35
伊作田	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	5	上市来	1:06:44
区間賞	新和名耶(湯田) 岡村海青(湯田)	岡村優那(湯田)	松野下高広(鶴丸)	今田尚輝(湯田)	小園勇作(湯田)	坂元薫(湯田)	富迫瑞紀(鶴丸)	久保那奈(湯田)	大庭真季(湯田)	湯田正(湯田)	奥園泰雅(鶴丸)	本石靖卓(鶴丸)	満園奈津美(湯田)	柳正満(鶴丸) 中村治(美山)	※赤字は区間新記録 皆田地区は欠場		
	3分26秒	3分41秒	5分14秒	8分06秒	2分13秒	3分34秒	1分56秒	3分34秒	5分25秒	7分33秒	2分32秒	3分34秒	3分22秒	1分45秒			

徳重東西Aが初優勝！妙円寺Aチームとの接戦を制す11/21

第56回伊集院地域駅伝

伊集院総合運動公園周回コース



▲見事初優勝を飾った徳重東西チーム



▲タスキをつなぐ郡チーム



▲8チームが優勝目指してスタート

	1区	2区	3区	4区	5区	6区	7区	8区	9区	10区	11区	12区	順位	地区名	所要時間	
	2,460m	1,000m	2,460m	1,000m	2,460m	1,000m	2,460m	1,000m	2,460m	1,000m	2,460m	2,460m				
徳重東西A	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	1	徳重東西A	1:15:58	
妙円寺A	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	2	妙円寺A	1:17:17	
麓東西	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	3	麓東西	1:19:10	
朝日ヶ丘	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	4	郡	1:21:07	
徳重東西B	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	5	妙円寺B	1:24:12	
郡	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	6	朝日ヶ丘	1:26:13	
妙円寺B	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	7	徳重東西B	1:26:40	
飯牟礼	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	8	飯牟礼	1:27:12	
区間賞	(徳重東西A) 徳重祐児	(妙円寺B) 大津亜祐美	(麓東西) 山内勇人	(妙円寺A) 井上愛菜	(徳重東西A) 宮下知也	(妙円寺A) 中渡瀬裕樹	(徳重東西A) 早瀬道正	(麓東西) 尾堂功浩	(徳重東西) 糸井晃貴	(麓東西) 谷村俊逸	(妙円寺B) 二石航歩	(徳重東西A) 山口信一郎	※赤字は区間新記録			
	7分23秒	3分23秒	8分03秒	3分25秒	8分06秒	2分52秒	8分29秒	3分18秒	8分58秒	3分17秒	8分32秒	8分54秒				

住吉体育協会 A チームが5年ぶりに念願の優勝!! 11/28 第42回日吉地域駅伝

日吉地域一周



▲1位でゴールする吉利Aチーム



▲熱い声援を受け、力走する選手



▲10チームが一斉にスタート

スタート	1区	2区	3区	4区	5区	6区	7区	8区	9区	10区	11区	12区	13区	14区	15区	順位	地区名	所要時間
日吉総合体育館	今村商会前	建設課詰所前	旧江口漁協日吉支所前	老人福祉センター入口	日吉支所前	天司集落踏切跡	池上片野坂壘前	永吉坊野三叉路手前	扇尾小前	草見公民館前	笠ヶ野山ノ口バス停前	上日置バス停前	住吉五丁田橋	中牟礼小正酒店十字路	日吉総合体育館			
距離	1,500m	800m	2,200m	700m	800m	1,100m	2,300m	3,000m	3,200m	2,100m	800m	1,900m	1,400m	1,800m	1,100m			
住吉A	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	1	住吉A	1:27:50
川西A	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	2	吉利A	1:29:46
住吉B	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	3	川東	1:29:59
吉利A	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	4	川西A	1:33:57
川東	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	5	日新	1:36:05
日新	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	6	住吉B	1:38:00
吉利B	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	7	吉利B	1:39:17
扇尾	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	8	扇尾	1:46:04
吉利C	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	9	吉利C	1:50:28
川西B (オープン参加)	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	10	川西B	1:40:32
区間賞	藤田大樹 (住吉A) 5分00秒	平川嵩士 (日新) 2分34秒	鍋谷憲作 (吉利A) 7分35秒	大西洗太郎 (日新) 2分28秒	森永裕希乃 (吉利A) 2分37秒	諏訪原鈴華 (吉利A) 3分37秒	日高翔 (住吉A) 9分02秒	松元雅樹 (川東) 10分03秒	藤田雄大 (住吉A) 11分15秒	鍋谷真吾 (吉利A) 8分12秒	前岡麻樹 (住吉A) 2分28秒	岡村浩希 (住吉A) 5分54秒	松元唯依 (川東) 4分48秒	岡村斗志希 (住吉A) 5分40秒	下原康徳 (日新) 4分01秒			
※赤字は区間新記録 青字は区間タイ記録 ※3区と4区は第40回から区間変更																		

花田Aのリベンジ阻止! 伊作Aが2連覇達成! 11/14 第48回吹上地域駅伝

南回りコース



▲接戦を制した伊作Aチーム



▲後は頼んで...



▲力を出し切った...ダレた...



▲1区の小学生が一斉にスタート

スタート	1区	2区	3区	4区	5区	6区	7区	8区	9区	10区	11区	順位	地区名	所要時間
ふじの里	田之尻三叉路	今木場	錫山入口	平鹿倉公民館前	北平	助代	春尾橋	平鹿倉	笠岡公園前	宮内勝義宅前	吹上支所前			
距離	1,000m	1,800m	1,800m	1,400m	1,800m	1,500m	1,900m	1,900m	800m	1,800m	2,400m			
吹上A	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	1	伊作A	0:59:53
伊作A	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	2	花田A	1:00:15
伊作B	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	3	吹上A	1:01:54
永吉	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	4	永吉	1:03:43
伊作C	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	5	和田A	1:03:59
和田A	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	6	伊作B	1:05:10
花田A	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	7	花田B	1:10:56
花田B	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	8	伊作C	1:11:18
吹上B	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	9	和田B	1:11:40
和田B	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	10	吹上B	1:13:29
花田C	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	11	花田C	1:19:15
区間賞	久保磨緒 (吹上A) 3分58秒	野勢勇作 (花田A) 6分13秒	高良昂宏 (花田A) 5分19秒	山崎華香 (伊作A) 4分27秒	児玉佑太 (伊作C) 4分51秒	樽野莉奈 (伊作A) 4分30秒	首藤有弥 (永吉) 5分56秒	宮本剛 (吹上A) 6分38秒	岡元秀佳 (花田A) 3分15秒	久保隆一 (吹上A) 5分40秒	右田竜士 (花田A) 6分56秒			
Aクラス優勝 伊作A Bクラス優勝 永吉 Cクラス優勝 伊作C ※赤字は区間新記録														

税務課から

税の申告について

市県民税や国保税などの申告の時期が近づいてきました。

市では、平成二十三年度市県民税の申告相談を二月八日(火)から三月四日(金)まで、別表の日程で各公民館等を巡回して実施します。次の項目に該当する人は、最寄りの会場で申告してください。

また期間中に申告できない人は三月七日(月)から三月十五日(火)までに本庁または各支所で申告してください。

- 申告が必要な人
 - ・給与、公的年金以外に営業や農業、不動産などの収入がある人
 - ・給与所得者で勤務先から市へ給与支払報告書が提出されていない人や年末調整をされていない人
 - ・所得のない人で、ご自分の扶養親族にもなっていない人
 - ・ほかに住所のある人の扶養親族になつていない人
 - ・遺族、障害年金などの非課税の年金を受給している人
- 申告する必要がない人
 - ・給与所得のみで年末調整をした人

た人

- ・所得税の確定申告をする人
- ・年金収入のみの人で収入が、**百四十八万円以下の人(ただし、六十五才以上の人)**

○申告に持参するもの

- ・印鑑
- ・所得額算出に必要な資料
- ・給与所得の源泉徴収票、公的年金の源泉徴収票(ハガキ)、営業、農業、不動産などの収入額や販売額および必要経費など収支がわかる帳簿や領収書など(農業所得についても収支計算が原則です)
- ・控除額算出に必要な資料
- ・生命保険料、共済掛金などの支払証明書、社会保険料の領収書または支払額がわかる書類、障害者控除を受けられる人は、障害者手帳等の証明となるもの。

⑨

- ・医療費控除用の領収書や営業・農業などの所得がある人で、帳簿をつけていなかったり、整理されていない場合は、ほかの来場者に迷惑がかかりますので必ず整理してからおいでください。
- ・また申告期間中は、職員が申告会場に向くため、本庁各支所では収入のない人やご自分で申告書を作成された人のみの対応となりますのでご了承ください。

所得税の確定申告は税務署へ

平成22年分の確定申告が2月16日(水)から税務署で始まります。申告期限は3月15日(火)までですが、期間間近になると大変混雑しますので、余裕を持って早目に申告してください。

なお還付申告は2月16日(水)以前でも提出できますので早目に申告してください。

年金受給者の確定申告書記載相談のご案内

公的年金のみの収入の人で確定申告が必要な人および還付を受けられる人を対象に、昨年に引き続き、下表のとおり相談会場を設けますので、必要書類をご持参のうえ最寄りの会場で申告してください。

なお地区割については班回覧などでお知らせします。

対象地域	日 程	場 所
日吉地域	1/26(水)	日吉中央公民館1階会議室
伊集院地域	1/27(木)~1/28(金)	日置市中央公民館中ホール
東市来地域	1/31(月)~2/1(火)	東市来保健センター
吹上地域	2/2(水)~2/3(木)	伊作地区公民館

*相談時間は午前9時~12時、午後1時~午後4時です。
*各会場とも大変混雑しますので、時間には余裕を持っておいでください。

【お問い合わせ先】

- ◇所得税等国税関係 伊集院税務署 273-2541
- ◇市県民税関係
 - 日置市役所 本 庁 273-2111 東市来支所 274-2111
 - 日吉支所 292-2111 吹上支所 296-2111

特別滞納整理課質問箱

~最近こんな声が聞こえてきます~

Q1:借金があるから税金が払えません!

A:法律によって、税金はすべての債務(借金など)に優先すると定めてあります。個人の債務より税金が優先されます。再三のお願いにも応じていただけない場合、差し押さえの対象となります。

Q2:個人の財産を勝手に調べて差し押えられた!

A:税金を滞納されますと、法律に基づき、すべての財産に対する調査権限が発生します。この権限により、調査を受けた金融機関などの関係機関は、協力しなければなりません。

Q3:徴収担当職員が強制的に自宅に踏み込んできた!(家宅捜索)

A:財産調査などにより、滞納者の財産が発見できない場合など、滞納者の意思に関係なく強制的に踏み込み、差し押さえるべき財産を捜すものです。

県・市町村合同公売会を開催

開催日 平成23年2月2日(水)
8時50分
場 所 県庁講堂(行政庁舎2階)
内 容 捜索などで差し押さえた動産を、県および市町村で公売

【お問い合わせ先】本庁 特別滞納整理課 Tel. 273-2111

平成23年度分市県民税申告相談日程表

	月日	曜日	午前		午後			月日	曜日	午前		午後	
			地域	場所(時間)	地域	場所(時間)				地域	場所(時間)	地域	場所(時間)
日吉地域	2月8日	火	二湯・山田	山田公民館(9:00~11:00)	草見・笠ヶ野 毘沙門	笠ヶ野公民館(13:30~15:30)	東市来地域	2月21日	月	高山(桑木野)	桑木野公民館(9:00~10:00)	高山(高塚東・高塚西)	高塚公民館(13:30~16:00)
			日新	日新公民館(9:00~11:00)	草原	草原公民館(13:30~15:30)				高山(尾木場)	尾木場公民館(10:15~11:00)		
	2月9日	水	諏訪	諏訪公民館(9:00~11:00)	柿之谷・八幡	八幡公民館(13:30~15:30)				高山(郷戸)	郷戸公民館(9:00~10:00)		
			熊野・西郷	日吉中央公民館(1階会議室)(9:00~11:00)	日置麓・帆之港	日吉中央公民館(1階会議室)(13:30~15:30)				高山(野下)	野下公民館(10:20~11:30)		
	2月10日	木	中区	中区公民館(9:00~11:00)	南区	南区公民館(13:30~15:30)		上伊作田 元伊作田 中伊作田	中伊作田公民館(9:00~11:00)	江口	漁村センター(13:30~14:30)		
			北区	北区公民館(9:00~11:00)	扇尾	扇尾小学校(14:00~16:00)		中央	湯田地区公民館(9:00~11:30)	川北・平迫比良	漁村センター(14:30~16:00)		
吹上地域	2月14日	月	坂元	伊作地区公民館(9:00~11:30)	上中之里	伊作地区公民館(13:30~16:00)	2月22日	火	赤崎	赤崎公民館(9:00~11:00)	柿之迫	柿之迫公民館(13:30~15:30)	
			東本町・西本町	伊作地区公民館(9:00~11:30)	下中之里	伊作地区公民館(13:30~16:00)			鎌口・永山	永山公民館(9:00~11:00)	南神之川	南神之川公民館(13:30~14:45)	
			緑ヶ丘・窪田		ふもと・多宝寺 小牧				伊作地区公民館(13:30~16:00)	駅前	湯田地区公民館(9:00~11:30)	神之川	神之川公民館(15:00~16:30)
			宮坂・南宮内	東宮内・西宮内	伊作地区公民館(13:30~16:00)	丸牧			丸牧公民館(10:15~11:00)	田之湯	湯田地区公民館(13:30~16:00)		
	2月15日	火	湯之元(北湯之元) 南湯之元	南湯之元公民館(9:00~11:30)	小野馬場・小野	小野馬場自治公民館(13:30~16:00)	2月23日	水	古市・城之町上 城之町	鶴丸地区公民館(9:00~11:00)	麓下・麓上 杉之迫	鶴丸地区公民館(13:30~16:00)	
	芋野		芋野自治公民館(9:00~9:30)	上田尻	上田尻自治公民館(13:10~14:20)	美山(宮田)			宮田公民館(9:00~10:00)	美山(美山上・美山下)	美山公民館(13:30~16:00)		
	下与倉		下与倉自治公民館(9:50~11:20)	野首	野首自治公民館(14:40~16:00)	牧之角			牧之角公民館(10:15~11:00)			堀内・向湯田	湯田地区公民館(9:00~11:30)
	藤元		藤元自治公民館(9:30~10:30)	上与倉	上与倉自治公民館(13:10~14:30)	鉢之原			鉢之原公民館(9:00~10:00)	立和名	立和名公民館(10:15~11:00)	荻	荻公民館(13:30~16:00)
	2月16日	水	荳口	荳口自治公民館(9:00~9:40)	下田尻	中田尻自治公民館(13:30~16:00)	2月24日	木	北山・上床	北山公民館(9:00~11:00)	梅木	梅木公民館(13:30~16:00)	
			瀬谷	瀬谷自治公民館(10:00~10:40)	中田尻	和田地区公民館(13:30~16:00)			大平	大平公民館(9:00~9:45)	皆田東・皆田西	皆田地区公民館(13:30~16:00)	
			助代	助代自治公民館(11:00~11:40)	上和田				丸牧	丸牧公民館(10:00~11:00)			
			荳岡	和田地区公民館(9:00~11:30)	西原	吹上地区公民館(13:30~16:00)			元養母(中野・元養母)	元養母公民館(9:00~11:00)	田代	田代公民館(13:30~16:30)	
			下和田	吹上地区公民館(9:00~11:30)	入来	入来			坂之上下	坂之上下公民館(9:00~11:00)	下養母	下養母研修館(13:30~16:30)	
			入来浜・今田	小永吉自治公民館(9:00~10:00)	浜田(天昌寺・浜田後・浜田中)				浜田自治公民館(13:30~16:00)	上方限(池田・末永)	上方限公民館(9:00~11:30)	上方限(窪田) 四郎園	上方限公民館(13:30~16:00)
	2月17日	木	小永吉	小永吉自治公民館(9:00~10:00)	新川原・川中 (川久保・永吉中和)	永吉地区公民館(13:30~16:00)	2月25日	金	大田上・大田中	大田中公民館(9:00~11:30)	久木野々	久木野々公民館(15:00~16:00)	
			草草原(原園・上草田)	原園自治公民館(10:10~11:00)	永吉中央(榎下・永吉ふもと・梅里・梅里下)	高田自治公民館(13:30~14:00)			元養母	元養母公民館(9:00~11:00)	寺脇	寺脇公民館(13:30~15:00)	
			中草田・下草田	下草田自治公民館(9:00~11:30)	坊野(高田)	坊野地区公民館(9:00~11:30)			下方限	下方限公民館(9:00~11:30)	桑畑	桑畑公民館(15:30~16:30)	
	2月18日	金	坊野(坊野下)	坊野地区公民館(9:00~11:30)	坊野(柱野)	柱野自治公民館(14:20~14:50)	2月28日	月	向江町・中央通 銀天通・駅前 麓東・瀬戸内	伊集院地区公民館(9:00~11:30)	天神馬場・上之馬場 元町・城山・荒瀬 小	伊集院地区公民館(13:30~16:00)	
			坊野(坊野上)	坊野(田代野)	日添	日添自治公民館(13:00~14:00)			清藤	清藤公民館(9:00~11:30)	つつじヶ丘全区	つつじヶ丘公民館(13:30~15:00)	
			今観龍(竜之瀬)		竜之瀬自治公民館(9:00~10:00)	坊野(山手)			山手自治公民館(14:20~14:50)	妙円寺1区~4区	妙円寺児童館(9:00~11:30)	妙円寺5区~9区	妙円寺児童館(13:30~15:30)
			今観龍(今木場)	今木場自治公民館(10:20~10:50)	下土橋	下土橋公民館(9:00~11:30)			野田	野田公民館(9:00~11:30)	下神殿全区	下神殿公民館(13:30~16:00)	
			平鹿倉	平鹿倉地区公民館(11:00~11:40)	中川	中川公民館(9:00~11:30)			上神殿全区	上神殿公民館(9:00~11:30)	中神殿	中神殿公民館(13:30~15:00)	
	3月2日	水	朝日ヶ丘	猪鹿倉公民館(9:00~11:30)	猪鹿倉	猪鹿倉公民館(13:30~15:30)	3月3日	木	飯牟礼下 腰・善福	飯牟礼大下公民館(9:00~11:30)	飯牟礼上 飯牟礼中	飯牟礼上公民館(13:30~15:30)	
			恋之原	恋之原公民館(9:00~11:30)	古城	古城公民館(13:30~15:30)			郡下・平古 徳重東	日置市中央公民館(9:00~11:30)	郡内・宮脇・立野 中福良	日置市中央公民館(13:30~15:30)	
下土橋			下土橋公民館(9:00~11:30)	上土橋	上土橋公民館(13:30~15:30)	朝日ヶ丘			猪鹿倉公民館(9:00~11:30)	猪鹿倉	猪鹿倉公民館(13:30~15:30)		
中川			中川公民館(9:00~11:30)	竹之山	竹之山公民館(13:30~15:30)	飯牟礼下 腰・善福			飯牟礼大下公民館(9:00~11:30)	飯牟礼上 飯牟礼中	飯牟礼上公民館(13:30~15:30)		
3月4日	金	麦生田(西・東)	麦生田中央公民館(9:00~11:30)	麦生田(中・下)	麦生田中央公民館(13:30~15:30)	3月4日	金	中川	中川公民館(9:00~11:30)	竹之山	竹之山公民館(13:30~15:30)		
		上野東・上野西	上野西公民館(13:30~15:30)	中川	中川公民館(9:00~11:30)			竹之山	竹之山公民館(13:30~15:30)				
3月7日~15日まで(土・日を除く)								上記以外の申告・確定等 本庁および各支所					

※詳細については、班回覧等でお知らせします。

平成23年4月から伊集院処理区の

下水道料金が改定されます！

市では、下水道事業の健全な運営を図るため、平成二十三年四月から下水道使用料を次のとおり改定します。

下水道は、わたしたちの暮らしの中から発生する汚水をきれいに自然に帰し、快適な生活環境を築くために欠かせない施設です。公共下水道の建設などに係る費用、また自然がもたらす雨水の処理は、社会全体が利益を受けるため一般会計で賄っています。一方家庭や事業所から出る汚水の処理は、特定の使用者が利益を受けるため、下水道使用者が下水道使用料で負担するのが原則です。

しかしながら、本市の下水道使用料については、昭和六十三年の供用開始以来、平成十八年度まで料金の改定を行っておりませんでした。その間、市町村合併後、下水道職員を25%削減し、さらに平成十九年度からは、二十立方メートル当たり二百円に料金改定を行いました。今なお、下水道使用者が負担すべ

き経費などに、一般会計から大きな繰入を行っており、下水道が整備されていない地域の市民との不公平さを拡大するとともに、市の財政を圧迫している状況です。

また施設は、供用開始からすでに二十二年が経過し、終末処理場の機械設備などの耐用年数到来による更新時期を控え、今後の維持管理費用が増加していくことが予測されています。今日の厳しい財政状況の中において、一般会計における経費負担は市の財政を圧迫し、ほかの一般行政施策にも重大な影響を及ぼすことは必至です。

こうした状況の中で、下水道事業運営の健全化を図るため、下水道審議会などで現状分析を行いながら使用料について検討を行ってまいりました。

そして今回、平成十九年四月から四年間据え置いていた使用料を、汚水処理などに係る費用の適正を行う観点から、平均約14・8%アップする改定を行う

ことになりました。皆さまには、景気の低迷期のおり、経済的なご負担をお願いすることになりますが、今後より一層の経費節減を図り、下水道財政の健全化にまい進してまいりますので、ご理解とご協力をお願いいたします。

改定料金の適用

新料金は、4月以降に使用した5・6月請求分から適用されます。

【問い合わせ先】

本庁 上下水道課 下水道管理係
Tel 273-2111 (内線1296)

使用料金改定表

(単位：円、消費税別)

種別	区分	汚水量	現行料金	改定料金	
一般汚水	基本料金		800	1,000	
		従量料金 (1㎡につき)	10㎡までの分	20	45
	10㎡を超え 20㎡までの分		100	105	
	20㎡を超え 30㎡までの分		110	据え置き	
	30㎡を超え 40㎡までの分		125	据え置き	
	40㎡を超え 50㎡までの分		135	据え置き	
	50㎡を超え 100㎡までの分		140	据え置き	
	100㎡を超える分		145	据え置き	
	公衆浴場汚水		基本料金	10㎡までの分	800
		従量料金	10㎡を超える分 (1㎡につき)	10	据え置き

料金早見表 (1カ月分使用料)

単位：円、(消費税含む)

汚水量(m)	現行使用料	改定使用料	汚水量(m)	現行使用料	改定使用料	汚水量(m)	現行使用料	改定使用料	汚水量(m)	現行使用料	改定使用料
1	860	1,090	11	1,150	1,630	21	2,210	2,740	35	3,910	4,430
2	880	1,140	12	1,260	1,740	22	2,330	2,850	40	4,560	5,090
3	900	1,190	13	1,360	1,850	23	2,440	2,970	45	5,270	5,800
4	920	1,230	14	1,470	1,960	24	2,560	3,080	50	5,980	6,510
5	940	1,280	15	1,570	2,070	25	2,670	3,200	55	6,720	7,240
6	960	1,330	16	1,680	2,180	26	2,790	3,310	60	7,450	7,980
7	980	1,380	17	1,780	2,290	27	2,900	3,430	70	8,920	9,450
8	1,000	1,420	18	1,890	2,400	28	3,020	3,540	80	10,390	10,920
9	1,020	1,470	19	1,990	2,510	29	3,130	3,660	90	11,860	12,390
10	1,050	1,520	20	2,100	2,620	30	3,250	3,780	100	13,330	13,860

☆ 1カ月分使用料の目安：2カ月に1回通知される納付書の汚水量(2カ月分)の1/2が1カ月分の汚水量となります。



温もりあふれる

共生・協働の地域づくり18

助け合い支え合う精神で

自分の地域でびびるんじょ

共生・協働の実践活動

平成22年10月19日、日吉せつぺとべ館でNPO法人や自治会などを対象にした「共生・協働センター移動広場」が開催されました。

「移動広場」では、日置市・いちき串木野市を拠点とするNPO法人が事例発表を行いました。

地域で活動するNPO

「移動広場」は、鹿児島県共生・協働センターの機能を利用しにくい地域のために、センターと地域のNPO法人が共催して開くもの。

NPO法人や自治会などを対象に、地域組織の育成やネットワークづくり、

また共生・協働の地域社会づくりの推進を目的とした講話や、地域で活



▲南美津江さん



事例発表を聞く参加者

動しているNPOの事例発表、相談を行います。

この趣旨に賛同したのが、日吉地域で活動しているNPO法人「日吉いこいの会」理事長の南美津江さん。これに日置市といちき串木野市で活動する二つのNPO法人も協力して開催を受諾。センターと日置市、NPO法人の協働で「移動広場」が開かれました。

当日は、自治会の代表や市民など、二十数人が参加しました。センターは「共生・協働の地域づくり」について講話。その後、事例発表を行った南さんは、福祉業務を行うNPO法人として、日吉地域を

拠点に10年以上活動している取り組みを、スライド写真を使って発表しました。

参加者は、「実際に活動している方の発表はとても参考になる」と、現場で活躍する三つのNPO法人の事例発表に身を乗り出して耳を傾けました。

これからの活動のために

参加者の中には「高山むらづくり協議会」設立を目指す、高山地区のメンバーがいました。

高山地区は、市内でも高齢化率の高い地区です。地区の活性化のために、人と自然と地域が支え合う農村社会にするために、地区内外の人や団体が連携したむらづくりが目標です。

その核として、毎年11月末に行う「高山ふるさと秋祭り」を中心に、地域おこしを展開しています。

高山地区は、さらに地区内の集落を元気にし、地区民の健康を維持・発展させていきたいと考えています。この考えを実現するために、移動広場の目的の一つである「活動支援の相談」を受けました。

地区公民館役員らが地区の状況を説明し「地区をNPO法人化したほうが活動をしやすいのか」と質問。センター担当者やNPO法人から、体験に基づいてアドバイスを受けていました。

アドバイスを基に、高山地区



高山ふるさと秋まつりの体験プログラムのひとつ「里山散策」

は一層の話し合いを深めていくことにしました。

支え合うことで安心を

共生・協働の地域社会づくりは、地域のさまざまな公共サービスを、自治会や地区公民館、NPO法人、企業など、多様な団体がともに協力し、支え合いながら、行政と連携して提供し、活力ある地域社会を構築することです。

自分の地域は自分たちで良くしていくという意識の共有が、共生・協働のまちづくりには必要です。



第二十八回いじゅういん梅マ
ラソソジョギング大会が十二月
十二日、伊集院総合運動公園陸
上競技場を中心としたコースで
開催され、大勢の参加者が師走
の伊集院を駆け抜けました。

過去最高の3455人が健脚競う

いじゅういん梅マラソソジョギング大会

今年は、県内外から昨年を
百九十五人上回る、過去最高の
三千四百五十五人が参加。それ
ぞれ自分の体力に合った種目を
選んでマラソンを楽しみました。

選手たちは、午前十時の五キ
ロの種目を皮切りに十キロ、二
キロの順にスタート。ゲストラ
ンナーとして、MBCテレビや
ラジオでおなじみの、よし俣と
よしげさんも三キロのコースに参
加、さわやかな汗を流しました。

また、よし俣さんにはマラソ
ン終了後、閉会式や抽選会の進
行などで大会を盛り上げていた
できました。



▲一生懸命走る子どもたち



▲もう少しでゴールです



まると伊集院フェスティバル
が十二月十一日と十二日の二
日間、伊集院総合運動公園で開
催され、大勢の家族連れなど
にぎわいました。

農業や商工業など各産業にか
かわる人や、まちづくり団体な
どが一堂に集まり、伊集院の魅
力をPRしようと始まったこの
イベントは、今年で十六回目。

会場には、地元産の農産物や
加工品などの特産品販売コー
ナーが軒を連ね、自慢の味を提
供する飲食店コーナーも大盛況
でした。

また恒例となった伊集院鍋も
一万人に振る舞われ「おいしく
て、体も温まった」と大好評、

まると伊集院フェスティバル

伊集院の魅力をつぶり満喫！



▲二日間とも大勢の人でにぎわいました



▲大盛況だった伊集院鍋

あつという間に完食しました。
ステージでは、梅干飛ばし大
会を開催。そのほか子どもたち
のダンスや、郷土芸能などさま
ざまな出し物が披露され、来場
者は、二日間にわたるイベン
トを心ゆくまで楽しみました。

体験型祭りで交流楽しむ

高山ふるさと秋まつり

第九回高山ふるさと秋まつりが十一月二十八日、高山地区で開催されました。

これは、体験型の祭りとして、地域の活性化や都市と農村との交流をテーマに行われているものです。

当日は、冷たい風が吹く肌寒い日となりましたが、地区内を流れる八房川での溪流マス釣り大会（郷戸）や、色づいた紅葉、棚田の「めだか」を観賞して巡る「田の神まつり」（尾木場）、また野山に自生したかずらなどを使った手芸体験（野下・桑木野）など、各地域での体験プログラムに多くの人が参加しました。



▲八房川で行われた溪流マス釣り大会



▲地域の方と共同作業



▲尾木場であったもちまき

一方メイン会場の高山地区交流センターでは、伝統芸能の発表や歌謡ショー、地元農産物の販売などが行われました。また、さまざまな景品が当たるお楽しみ抽選会もあり、名前が読み上げられるたびに会場から大きな歓声があり、最後まで盛り上がりを見せた晩秋の一日となりました。

真っ赤な大粒イチゴでカンパイ

東市来イチゴ収穫祭

東市来いちご部会のイチゴ収穫祭が十一月二十六日、住吉昭



▲どれがおいしそうかな

義さんの農園で行われました。部会関係者のテープカットの後、収穫祭に参加した鶴城寺保育園児十五人が、早速ハウス内でイチゴ摘みを体験。摘み取った真っ赤なイチゴでカンパイし、その味を堪能しました。

今年は夏場の猛暑や、日照不足の影響で十日ほど出荷が遅れましたが、品質は例年通り素晴らしい出来。また毎年イチゴ部会員の熱心な努力で作られる「安心」で「安全」なイチゴが、今年初めて「かごしまの農林水

みんな覚えたかな？ 大将季（だいまさき）

デコポンはさみ入れ

平松昭弘さん（東市来）のハウスで十一月十九日、加温デコポンのさみ入れ式がありました。

今回、はさみ入れされたのは、JAさつま日置管内でも、平成十七年から植栽されている「大将季」という品種で、特性として通常のデコポンより果皮や果肉色が濃く、市場でも高い評価を受けています。

平松さんは「贈り物にも最適な安心・安全のデコポンを大勢



の方に食べてほしい」と話しました。

濃厚な食味の「大将季」を皆さんも味わってみてはいかがですか。



▲認証を受けたイチゴ部会のメンバー

大切な人へ子どもたちからのメッセージ

交通安全レター作戦

日置小学校四年生を対象に
十二月十日、交通安全レター作



戦が行われました。
これは、子どもたちから保護者へ交通安全に関する手紙を書いてもらい、交通安全について家庭でも話し合ってもらおうと、日置地区交通安全運転管理者協議会青年部と日置警察署が行ったものです。

子どもたちは、日置警察署から交通事故の発件数や交通安全についての話を聞いた後、安全運転への願いを込めて、お父さん、お母さんやおじいちゃん、おばあちゃんへ手紙を書きまし



た。
岸之上陽平くんは「お父さんがトラックを運転するので、常に安全運転をしてほしい」と話しました。

新たな伝統が誕生「すみよしエイサー」

住吉小学校（日吉）では、体

力・運動面の強化と、郷土芸能や自分の郷土に愛着を持つ子どもを育てたいとの思いから「すみよしエイサー」を始めました。

エイサーとは、沖縄県の伝統芸能で、お盆に戻ってくる祖先の霊を送り出すため、若者たちが歌とおはやしに合わせて踊るもの。近年では太鼓を持つスタイルが多く「すみよしエイサー」も三種類の太鼓を使用して踊り

ます。

太鼓は「日置市夢作り事業」の補助金を活用し購入。衣装は、お母さんや子どもたちが手作りで制作しました。

全校児童三十三人が教頭先生の指導の下練習を重ね、学校の運動会や学習発表会、また地域のイベントなどで披露され、手作りの衣装を身にまとった子どもたちの勇壮な演舞が観衆を魅



住吉小学校

PTA活動の充実発展を図る

県PTA活動研究委嘱公開

県PTA活動研究委嘱公開が、十二月四日、伊集院文化会館と中央公民館で開催され、日置地区から約六百人の参加がありました。

今年度は、伊集院地域PTA連絡会の共通研究主題「心豊かでたくましい児童・生徒を育てるPTA活動の創造」のもとに、地域内の全小・中学校と伊集院高校が学校ごとにPTAのテーマを設定し、研究を進めてきました。

分科会では、中学校二校、小学校四校が研究発表を行い、特色ある活動の取り組みが紹介されました。その後、郷土愛やふるさとづくり、家庭・地域との連携、あいさつ、読書活動など、それぞれのPTAの課題に対し



▲小学校第1部会の様子



▲南極観測隊の服装で講演する宮田敬博先生

て、活発な意見交換が交わされました。

また南極観測隊に医療担当として携わった宮田敬博先生が「無限に広がる氷の大地。そこでわたしが見たものは」と題して講演。南極で経験した貴重な体験を話しました。

参加者は、厳しい条件の中の生活の工夫や、協力して活動していくことの大切さなどを学び、今後のPTA活動をいかに楽しく充実したものにしていくかを考えさせられる機会となりました。



十二月七日から十日まで、マレーシア親善団九人が来訪し、三日間のホームステイで交流を深めました。
この事業は、マレーシアのALEPS（アレプス・東方政策元留学生同窓会組織）主催で平成九年から行われています。

吹上町マレーシア交流実行委員会の下園聖子会長は「二世が来て、初めて本当の国際交流だと言われてきたので、実現してうれい」と笑顔で話しました。
また今回の受入家庭の多くは、今年の夏、マレーシ

マレーシア親善大使来訪

親善団員のほとんどは、以前「からも交流」で鹿児島にホームステイした留学生の子どもたちで、うち二人は、父親が吹上町にホームステイした経験があり、それぞれ当時関係のあった家庭へのホームステイとなりました。

二世がつなぐ交流の輪



市高齢者クラブ芸能大会

第五回日置市高齢者クラブ連合会芸能大会が十二月一日、日吉老人福祉センターで開催されました。
この芸能大会は、演じる人も見る人も芸能を通じて生きがいをはぐくむことを目的として開催。各地域から十九の団体が、カラオケや詩吟、舞踊など多彩な演目を披露し、満員の客席からは大きな拍手が送られました。

多彩な活動が生きがいづくりの源泉に



▲「認知症」をテーマに寸劇を披露

また「認知症」をテーマにした寸劇では、認知症にならないために高齢者クラブの活動に参加しようと呼び掛けました。

アにホームステイに行った方々の家族。八日に同実行委員会が主催した歓迎交流会では、日本語に片言のマレー語と英語、それにジェスチャーを織り交ぜて交流を楽しみました。
退村式では「これから、もっと勉強して、国際交流員になりたい」と二世も日置市での交流で成長した様子を見せました。

力のこもった作品で来場者を魅了

朝日ヶ丘文化祭



▲素晴らしい作品が多く展示されました

第十三回朝日ヶ丘文化祭（伊集院）が十一月十三日と十四日の二日間、朝日ヶ丘公民館で開催されました。
会場には、書道や絵画、ちぎり絵など力のこもった作品が所狭しと展示され、訪れた観覧者を魅了しました。
また野菜やふくれ菓子、もちなどの即売会もあり、会場は二日間とも大勢の人でにぎわいました。

いつもチャレンジ精神で

宝くじ文化講演会



「人は誰でも『話し上手』になれる。家庭内でコミュニケーションを図っていれば、どんな場でも自分の言葉で表現することができるようになる」と話しました。
参加者は、草野さんのユーモアたっぷりの話に興味深く聴き入っていました。

TVキャスターとして活躍中の、草野仁さんによる「宝くじ文化講演会」が十二月九日、伊集院文化会館で行われました。
草野さんは「いつもチャレンジ精神で」と題して講演。自らがチャレンジ精神を持って活動してきた経験を熱く語ったほか、NHKアナウンサー時代のことや、二十五年続く人気番組「世界ふしぎ発見」の裏話など、数々のエピソードを披露。また「世界ふしぎ発見」の裏話など、

科学の不思議に驚きの歓声

青少年のための科学祭典 日置市大会22

青少年のための科学の祭典が十一月二十七日、中央公民館で



▲夢中になって作りました

開催され、市内外から親子連れら約七百人が訪れました。

会場には、市内の学校の先生を中心に十六のブースが設けられ、創意と工夫を凝らしたさまざまな実験や、工作などが披露されました。

参加した子どもたちは、液体窒素を使って、野菜や果物がカチカチになる超低温の世界を体験したり、自分の手で発泡入浴剤を作ったりと、科学の不思議に驚いていました。

また「水に浮かぶ文字」のブー



▲カチカチに凍ったバナナでくぎを打つ児童

スでは、うすい膜の上にマジックで書いた文字が、文字だけ残り水に浮かぶと、驚きの声が上がります。不思議な現象にくぎ付けに。会場の、あちらこちらから子どもたちの歓声が絶えない一日となりました。

世界の味を食べ尽くす!

「〜世界味の旅〜世界料理講座」

「〜世界味の旅〜世界料理講座」が十二月四日、東市来交流センターで行われました。

この企画は、十二月から三月までの毎月一回、市内外の国際交流員とA.L.T.を講師に迎え、食を通して市民に世界をもっと身近に感じてもらうことを目的に実施されたものです。

一回目は、本市国際交流員の李濬京(リ・ジュンギョン)さ

んが講師を務めた韓国料理。参加者は、李さんのお手本を見ながら、カボチャのおかゆやチヂミ、韓国風に味付けされた、から揚げなど全四品を作り、その味を堪能しました。

今後は、アメリカ料理、イギリス料理、中国料理の講座が実施される予定で、各国出身の講師から本場の味を学ぶことになっていきます。



▲男性も韓国料理に挑戦しました

心のハーモニーに感動

伊集院北中学校吹奏楽部定期演奏会



伊集院北中学校吹奏楽部による第八回定期演奏会が十月三十一日、伊集院文化会館で開催されました。

演奏会は、四部構成で行われ、この日のために練習してきた新曲や九州吹奏楽コンクール予選鹿児島県大会で金賞を受賞した二曲に加え、同部出身の高校生も加わって演奏した毎年恒例の「オーメンズ・オブ・ラブ」など二十一曲を披露。

観客は、息の合った演奏に手拍子をしたり聴き入ったりと、最後まで魅了されました。

「青の俳句大会」で学校賞を受賞

南九州市川辺町出身の俳人福永耕二をしのぶ「第十二回南九州市かわなべ青の俳句大会」に応募した扇尾小学校が、学校賞を受賞しました。

同校では、年間を通じて俳句に取り組んでおり、この大会にも毎年応募しています。

『へちまの手 二かいのへやのまどあけそう』で特選に選ばれた下田平涼太君(四年)は「校舎の二階まで伸びるへちまの葉つばが、手に見えたので書い

小尾扇(日吉)



た。賞をもらってうれしかった」と笑顔で話しました。

技能検定の実施に貢献

厚生労働大臣表彰を受賞



技能検定の実施に多大な貢献があったとして、長谷川和夫さん（伊集院）が平成二十一年度職業能力開発関係厚生労働大臣表彰を受賞し十二月二日、宮路市長を表彰訪問しました。

長谷川さんは、電子機器組立て職種の首席技能検定員として、二十五年にわたり検定業務に従事、技能検定の実施に貢献するとともに、後継者の育成にも尽力しています。

交通事故撲滅を目指して

高齢者クラブ交通安全運動発足式

市高齢者クラブ連合会の交通安全ゼロ運動発足式が十一月二十六日、中央公民館で開催されました。

発足式では、高齢者の交通事故多発を真剣にとらえ、交通事故防止の意識を高めるために大西早苗会長を中心に交通事故防止運動を展開することが提案されました。

今後、市高齢者クラブでは、支部ごとに講習会の開催や交通事故防止の標語の募集、交通事故ゼロ日数のカウントなど交通

事故防止運動を大々的に展開することを計画しています。



防火訓練で活用しています

日置市消防本部



市消防本部では、(財)法人日本防火協会から「平成二十二年市民間防火組織の防火・防災普及啓発推進事業」の助成を受け、防火訓練用の水消火器一式を購入しました。

郡下自治会（伊集院）では十一月二十一日、この消火器を使って自主防災訓練を実施「これまでの粉末ABC消火器に比べ、粉による被害も無く後始末も簡単」と好評を得ました。

市消防本部では、事業所や自治会などでの防災訓練におい



▲水消火器を使って訓練をする参加者

て、水消火器の貸し出しも行っていきます。

詳しいことは、市消防本部までお問い合わせ下さい。

TEL 272-0119

マナーアップで事故防止

交通安全キャンペーン

日置市交通安全母の会が十二月十日、市内各所で県下一斉飲酒運転根絶運動キャンペーンを行いました。

この活動は、年末を迎えたこの時期に、毎年行っているものです。

伊集院地域では、コープかごしま伊集院店前で行われ「年末年始は飲酒の機会が増えます。飲酒運転はぜったいにやめま

しよう」と呼びかけながらチラシを配布、飲酒運転根絶の啓発を行いました。

吹上地域では、Aコープ伊作店とタイヘイ吹上店前で、キャンペーンを行いました。

急に冷え込み始めたこの日も「高齢者の交通事故を防止しましょう」などとチラシを配布しながら買い物客らに安全運転を呼び掛けました。



▲伊集院地域で行われたキャンペーン

地域づくりりに心地よい汗

ボランティア清掃活動

小正醸造(株)と(株)省力化技研(共に日吉地域)が十一月



二十七日、合同でボランティア清掃活動を行いました。

地元企業が、地域のためにできることはないかと考え、始めたこの活動は、今年で三回目。昨年までは道路清掃を行っていましたが、今回は日吉運動公園のグランドゴルフ場周辺を清掃しました。

この日は、八十人の参加者が、落ち葉を集めたり、雑草の除去をしたりして汗を流しました。

感謝の気持ちでつながる交流

歳末助け合い

十二月恒例の吹上町更生保護女性会による、歳末助け合い運動が展開され、刑務所や地域内の福祉施設など八カ所に生活必需品を贈りました。

品物は、会員をはじめ、地域内の金融機関や団体から提供してもらったもので、会員は石鹼やタオル、軍手など心を込めて発送しました。

各施設からは、早速お礼状が届き、中には「毎年、贈り物をありがとうございます、大切に使います」とメッセージが送られました。



セージと一緒に手作りののはしも添えられており、温かい気持ちに触れることができました。

鹿児島保護観察所長表彰を受賞

吹上町更生保護女性会

鹿児島県更生保護功労者顕彰式が十一月十一日、鹿児島市で開催され、吹上町更生保護女性会(長野瑳や子会長)が県下の団体では唯一、鹿児島保護観察所長感謝状を受賞しました。

これは、PTAとの施設訪問や研修会、また安全パトロールや金融機関と連携した歳末助け合い運動など、長年の活動が認められたものです。

長野会長は「これまでの先輩方の活動に感謝したい。今後も犯罪や非行のない安心、安全な



地域づくりと明るい社会への想いを深め、活動を続けていきたい」と話しました。

市消防本部チームが2連覇達成

消防駅伝inくまもと

消防駅伝inくまもと(九州地区消防駅伝大会)が十一月二十七日、熊本市で行われ、市消防本部チームが二連覇を達成しました。

大会には、九州各地から九十チームが出場、熊本県民総合運動公園の周回コース五区間で行われました。

レースは、一区有馬拓美選手が四位で二区徳重祐児選手にタスキをつなぐと、区間賞の走り

トップを守り、四区小園勇作選手が区間賞の走り、アンカー能勢勇作選手へ、能勢選手も後続を引き離し、そのまま一位でゴールしました。

柿内和浩監督は「レベルの高い九州で、優勝できたことは自信になった。少し課題も残ったが、これからも市民の皆さんの生命財産を守るため、体力向上に努め、来年の全国消防本部対抗駅伝大会の優勝を目指したい」と話しました。



小中学生が熱戦！日ごろの鍛錬成果を競う

第4回日置地区防犯少年剣道錬成大大会

日置地区防犯少年剣道錬成大大会が十一月二十日、伊集院総合体育館で開催されました。

この大会は、少年剣士が一同に会し、心身の鍛錬と相互の親睦（しんぶく）を図り、将来を担う青少年の健全な育成のために行われたもので、約百人の剣士が出場、団体戦・個人戦の部で競技しました。

会場には選手の気合の入った声が響きわたり、元気いっぱい日ごろの練習の成果を發揮しました。結果は次のとおりです。
(敬称略)

【団体戦】

小学校団体（初心者）

優勝 上市来剣道A

準優勝 吉利剣道

小学校団体

優勝 伊集院剣心館A

準優勝 天昌剣道

中学団体

優勝 伊集院剣心館

準優勝 伊集院中学校

【個人戦】

小学校（低学年男子）

優勝 牧枝和志（剣心館）

準優勝 留盛敬太郎（上市来）

小学校（低学年女子）

優勝 東奈々加（剣心館）

準優勝 久保絢華（住吉）

小学校（高学年男子）

優勝 上遼太郎（剣心館）

準優勝 古川征矢（天昌）

小学生（高学年女子）

優勝 瀬戸口萌果（剣心館）

準優勝 福永らら（剣心館）

中学生（男子の部）

優勝 瀬平太久（剣心館）

準優勝 東幸太郎（伊集院中）

中学生（女子の部）

優勝 藏蘭美夕妃（東市来中）

準優勝 桑木野紗里（上市来中）



▲小学生高学年と中学生の優勝チーム

秋風ついて熱戦を展開

妙見神社相撲大会

妙見神社相撲大会が十一月二十八日、同境内で開催されました。



▲熱戦を繰り広げる子ども

中之里地域五自治会（吹上）が一体となって実施しているこの相撲大会は、同神社の奉納行事として行われており、今年で十九回目を数えます。

肌寒い秋風が吹く中、まわし姿の子どもたちが白熱した取組を繰り広げ、観客からは大きな声援が送られました。

小学生の部では、男女各学年で個人戦や三人抜きなどを展開。中には、一般の部に出場した中学生もいて、ひとまわり大きな選手相手に、力いっぱいぶつかっていました。



午後から行われた高校生の部では、鹿兒島市内から強豪校が参加、迫力ある取組に歓声が上がりました。

また婦人部が準備した温かい豚汁とおにぎりが、参加者や観客に振る舞われ、体の中から温めてくれました。

全日本少年春季軟式野球九州大会三位

鹿兒島育英館中学校

十一月二十日から二十一日にかけて長崎県で開催された、第二回全日本少年春季軟式野球九州大会で三位となった育英館中学校野球部が十一月三十日、宮路市長を表敬訪問しました。

市長は、試合の様子を熱心に質問しながら「全国大会でも上位を目指して頑張ってほしい」と

と激励。

キャプテンの森虹太君は「九州大会で残った課題を克服して、全国大会でも勝てるようにレベルアップを図りたい」と意気込みを話しました。

育英館中学校は、三月二十五日から開催される全国大会に出場、活躍が期待されます。





みんなでひろげよう！「元気な市民づくり運動」
はじめてますか？介護予防！！
 ～いつまでも元気な体作りを目指して～



元気な市民づくり運動
 イメージキャラクター
 梅太郎

昨年1月、日置市在住の65歳以上のすべての方を対象に実施した「**介護予防のための健康チェック表**」を基とし、介護予防が必要と判定された方を対象に介護予防教室「**いつまでも元気教室**」を実施しました。

10月～12月の3カ月間、介護予防のポイントを学び、笑いの絶えない楽しい教室となりました。

う～!! 背中の筋肉が伸びて気持ちよがよ～♪

運動指導士の先生から、自宅でも簡単にできる体操や、ボールを使った運動を教えてくださいました!!

ボールを落とさないようにしっかり足で挟みましょう!!

ハイッ!

うんにゃ! きつが～

みんなで健口体操!! (口腔機能向上体操)

みんなで、調理実習もしました! これなら家でもできそう!!

～参加者の感想～

- ・運動だけでなく、歯や食事の話も聞け、自分の歯で自分の好きな物を食べれている今は本当に幸せだと感じた。
- ・毎回楽しかった! ・足腰の痛みが軽減した気がする。
- ・洋式トイレしか使用できなかったが、和式も使えるようになった。
- ・習ったことを忘れないよう継続せん!
- ・みんな初対面で初めは緊張したが、今では良い仲間です! など

**介護なんてまだ先の事! 自分には関係ない! と思っていませんか?
 介護予防を始めるのに、早いも遅いもありません!!**

介護予防は、将来自分のありたい姿を実現するために必要な第1歩です。

市では「介護予防のきっかけづくり」「自分の身体を知るための機会」として、毎年1月中旬に65歳以上の方を対象に「**介護予防のための健康チェック表**」を配布しております。チェック表の結果を基に必要に応じて介護予防健診や介護予防教室のご紹介をさせていただきますので、チェック表が届きましたら、記入後必ず提出をお願いします!



このコーナーに掲載を希望されない方は手続きのときに、お申し出ください。

戸籍の窓



12月受付分(敬称略)

伊集院地域

(出生児)	(保護者)	(自治会)
瀬戸山舞乙	光	上土橋
藤崎真忍	賢	郡下
川田真輝	朋幸	平古
立野龍慶	妙香	中福良
上夷松楓	雄基	猪鹿倉
松元羅一	裕樹	清藤
長谷川美結	隆二	天神馬場
宇治野詩庵	浩一	向江町
赤澤雅人	芳文	猪鹿倉
菊永優樹音	瑞樹	麓東
堀口陽咲	大志郎	天神馬場
新名主智希	一哉	下方限
岡野ふう	光徳	妙円寺九区
山口愛佳里	正久	妙円寺九区
織田暁斗	裕介	朝日ヶ丘
二石太雅	和広	郡下
中村祐成	健一郎	銀天通
野道悠聖	広志	妙円寺九区
久永誓良	哲平	猪鹿倉

吹上地域

(出生児)	(保護者)	(自治会)
永倉徠羽	勉	緑ヶ丘
島田代絆	孝志	西本町
西智弘	宏美	東宮内
川添輝大	正秋	南宮内
川崎幸之介	直人	東本町
松下侑希音	晋平	荳岡

佐拔百果	憲磨	堀内
松田玲花	修一	古市
下茂憲幸	範彦	皆田西
新村大翔	帯宏	田代



12月受付分(敬称略)

伊集院地域

(故人)	(享年)	(自治会)
丸山政俊	82	大田下
有馬トモ子	90	郡下
笠野藤秀	52	銀天通
黒木範男	84	麦生田
家村重徳	84	中央通
上村耕	71	天神馬場
榊純孝	87	中川
内野敏子	96	上之馬場
久保野シヅ	90	つじヶ丘二三区
瀬戸正文	87	郡内
福田キミ子	78	中神殿
中野勝美	87	つじヶ丘二三区
笠野彦治	82	銀天通
佐藤順子	60	寺脇
田村シヅ	92	猪鹿倉
松尾勲	85	上土橋
藤崎フミ子	86	上神殿
叶忠男	75	立野

東市来地域

(故人)	(享年)	(自治会)
片平喜代助	90	駅前
久保榮	81	向湯田
前田育夫	84	杉之迫
池田康夫	90	元湯
徳重ナヨ	88	梅木
室屋暎助	94	丸牧
立和名トシエ	73	銚之原
大庭嘉藏	87	皆田東
北園民世	79	大平
銚立ミキエ	92	皆田東

日吉地域

(故人)	(享年)	(自治会)
鶴狩シツエ	88	柿の谷
松村廣己	83	南区
日高廣子	76	諏訪

吹上地域

(故人)	(享年)	(自治会)
三窪重信	83	赤仁田
栗野信子	92	小牧
三窪繁	84	赤仁田
星崎博	85	小牧
大坪キクエ	99	下与倉
黒葛榮次	88	上与倉
馬籠弘	89	湯之元

※訂正とおわび
 広報ひおき12月号の記事中に誤りがありました。
 次のとおり訂正しておわびします。
 (敬称略)
 P.23「ギャラリー」
 家村厚子(78歳)
 家村厚子(68歳)

瑞宝単光章を受章

消防団に携わり38年 東 勝さん(伊集院)



東さんは、昭和二十八年に伊集院町消防団員を拝命以来、班長、部長、副分団長、分団長と三十八年の長きにわたり、消火作業に出動し、猛火を鎮め人命財産の擁護に尽力しました。

また分団長として、豊富な知識と経験に基づき、部下団員の育成と強化に努めるとともに、火災や災害の発生に際しては、消火防災の先頭に立ち、部下団員の指揮にあたるなどの功績が認められ、瑞宝単光章を受章しました。

瑞宝小綬章を受章

教育振興に尽力 野口信太郎さん(伊集院)



野口さんは、昭和三十五年旧末吉町の深川中学校に着任以来、平成九年に退職されるまで三十七年もの間、中学校や高校教諭として、また県教育委員会などで、教育業務に携わりました。

その間、県総合教育センター研修部長や県立図書館長、鹿児島商業高校長などを務め、教育



ながい しょうこ
永井 章子さん〔65歳〕

東市来町伊作田（平迫比良自治会）

- 東市来地域女性連絡協議会会長
- 東市来地域婦人団体連絡協議会会長

いつまでも元気で、地域の和の中にいたい

「東市来が大好き、伊作田が大好き、東市来は隅々まで知っています」と話す秋田県出身の永井さんは、昭和五十四年から伊作田で暮らしています。

子どもたちの成長とともに、幼稚園父母の会や小学校のPTA、スポーツ少年団の役員、昭和五十八年からは、校区の婦人会の副会長なども務めました。「当時は、まだ年齢も若く、何も知らないわたしに、地域の皆さんが、優しくいろいろと教えてくれました」と振り返り、笑顔で話します。

そんな大好きな地域のために、少しでも恩返しをしたいとの思いから、いまでも自ら仕事を持つ傍ら、東市来地域女性連絡協議会や婦人団体連絡協議会の会長、伊作田地区の婦人部長、また地域の運動普及推進員なども務め、忙しい日々が続いています。

交通安全母の会の活動では、毎月一回自宅近くの交差点で「おはよう」と声を掛けながら、通学中の子どもたちの安全を温かく見守っており「あいさつをすると、信頼関係が生まれる。児童数もだいぶ少なくなったけど続けることが大事、これからも続けていきたい」と話し、笑顔を見せます。

そんな中でのお楽しみは「孫が元気に成長すること。今年の五月には、五人目の孫が生まれる予定です」とうれしそうに話します。

「わたしは人と交わることが好きなんです。日置市になって活動の幅が広がり、いろんな人と知り合うことができました。これからは『そこに住んでいて良かった』という満足感を抱けるような活動を、応援していきたいです」



谷山 ゆうき
雄紀くん(4歳8カ月)

父 重治さん 母 徳美さん
(日吉町日置)

■おかささんから

いつもにこにこ元気いっぱい雄紀くん。これからも、病気やけがをしないよう気をつけて、元気に育ててください。



榊 たくと
拓士くん(6歳6カ月)

父 満博さん 母 順子さん
(吹上町中里)

■おかささんから

年長さんになってから、自転車やなわとびなど、できる事が増えました。4月からは1年生ですね。小学校でもいろんな事に挑戦して楽しんでね。

わんぱく
直送便

元気のある
お子さんの写真を
募集しています。

市内に在住の6歳以下のお子さん
①氏名②生年月日③保護者氏名④お子さんの近況⑤お子さんへのコメント
⑥広報へのご意見⑥連絡先を添えて、市役所総務企画部企画課(住所は
末へ)までお送りください。



ギャラリー 私の作品展

『金属造形』

前之園 礼央^{れお}さん(33歳) 吹上町今田

高校の美術部で油絵を描いていたころ、方向性を変えてみようと思った金属造形に「こんなに面白い物があるんだ」と一気に金属造形の世界に引き込まれました。現在は、吹上中学校で美術教師をしています。使用するのは、身近な鉄板。「丈夫で扱いやすく、遊具感覚で親しみやすい」と笑顔で話します。制作は「作品のテーマを決めるまでは難しいけど、作り始めれば一気に作り上げる」また「作り上げる喜びを知っているからこそ、生徒にもその喜びを教えられる」と前之園さん。これまでの赴任先では、地域おこしに少しでも役に立てばと思い、制作したことも。「これからも、みんなに楽しんでもらえる作品を作り続けていきたいです」



ウォッチまちの文化財 66

舜有和尚木像 (伊集院地域)

伊集院地区公民館に12月から3月まで公開されている高さ約45cmの僧侶の木像があります。この僧侶は、下谷口地区四郎園自治会にあった梅岳寺の初代住職の舜有です。

梅岳寺は、天文年間(1532～1554年)に、戦国武将島津忠良(義弘の祖父)が、舜有和尚のために創建しました。明治の廃仏毀釈で廃寺になりましたが、古い石塔と仏像が残っています。

舜有は、谷山にあった皇徳寺の住職舜有の弟子で、ともに学識の高さで知られていました。戦乱がひどくなり、2人は伊集院に逃げ、小さな庵に住んだと伝えられています。忠良は、息子の島津本家当主貫久とともに伊集院を治めるようになった折、舜有と舜有を学問の先生として迎えました。舜有のために加世田に日新寺(現在の竹田神社)を、舜有のために梅岳寺を創建しました。

2人の教えを受けた忠良は、47首からなる教訓歌「いろは歌」を作りました。「いろは歌」は江戸時代の終わりまで、武士の重要な教えとして唱えられ続けました。

Access

本庁から車で5分



動物の気持ちが分かる獣医に

伊集院小学校 六年 小田代 彩英^{さいえ}さん

わたしの将来の夢は、獣医になることです。理由は、動物がとても大好きだからです。

わたしの動物好きは、一年生に始まります。春の一日遠足で行った動物園での思い出は、今でもよく覚えています。動物たちの日常の普通の姿がとてもかわいらしく思えたのです。その後は、テレビ番組で動物の出産シーンを見たり、獣医が懸命に治療にあたる場面を見たりするうちに、

獣医の仕事がやりがいあるとても格好いい職であると感じるようになりました。

動物たちも人間と同じです。何かを考えています。そして伝えようとしています。その気持ちを受け止めるのが、獣医に求められると思います。一匹一匹の動物を大切に、苦しんでいる動物の立場をよく考えて優しく接したい。そんな獣医をめざしています。

